

## EPILOGUE.

Quelque puissent être le légitime orgueil d'un auteur, et sa prédilection pour les oeuvres de son intelligence, nous n'aurons pas la fatuité de dire, en parodiant un vers du Fabuliste:

"Notre Livre est mignon.

Beau, bien fait et joli sur tous ses compagnons." (1).

Nous connaissons trop bien les défauts de notre travail. Et c'est précisément pour remédier que nous avons entrepris de publier ce supplément.

On voudra bien cependant nous permettre, avant de finir, de citer deux articles de journaux, parus au lendemain des Fêtes, dans lesquels "Le Devoir" et "La Presse" rendaient compte de notre ouvrage, en ces termes: "Le Devoir" 12 juillet 1910.

*"Mascouche en 1910."*

Nous avons raconté ces jours derniers les fêtes splendides qui ont eu lieu à Mascouche.

M. L.-A.-F. Crépeau, l'un des principaux organisateurs de ces fêtes, vient de publier sous le titre "Mascouche en 1910", un livre bourré de renseignements et copieusement illustré, qui servira à fortifier et à développer dans le coeur des citoyens de Mascouche l'amour de la petite patrie.

Il donne l'historique de la paroisse, la liste et l'origine de toutes les familles, la liste des curés, celle des membres du conseil municipal, de la commission scolaire, etc.

C'est un ensemble de documents extrêmement précieux pour ceux qui sont originaires de cette paroisse.

"La Presse", juillet 1910:

*"Mascouche en 1910."*

Tout récemment, Mascouche célébrait par des fêtes mémorables le 160ième anniversaire de sa fondation en paroisse et le 25ième de la consécration de sa nouvelle église. Animés d'un patriotisme qui leur fait honneur les citoyens de Mascouche élevaient en même temps un monument de reconnaissance à Pierre Le Gardeur, de Repentigny, et premier possesseur du sol de cette intéressante localité.

A l'occasion de ces fêtes, M. L. A. F. Crépeau, enfant de Mascouche, a eu l'heureuse idée d'écrire l'histoire de sa paroisse natale et il l'a fait dans un esprit qui témoigne de son culte ardent pour les siens et de son grand amour du pays.

M. Crépeau a procédé dans son ouvrage avec méthode. La première partie de son histoire commence à la fondation et va jusqu'à l'érection de Mascouche en paroisse, en 1836. La seconde embrasse toute l'époque écoulée depuis cette érection jusqu'à nos jours. L'auteur donne un court aperçu topographique et zoolo-

(1) Laontaine Livre 5—Table 18.